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—————————————- 
Voilà un jour que nous 

ne sommes prêts 
d’oublier !

A nouveau, notre « Etap-
autel » fut une matinée hors 

du commun, joyeuse et 
fraternelle, interpellante et vivifiante!

Merci à tous! Ci-dessous, vous trouverez le 
commentaire de l’Evangile qui y fut partagé !
Notez déjà : prochain Etap-Autel le 17 mars ! 

  Voilà un jour qu’ils ne sont pas prêts 
d’oublier, André, Pierre et les autres, ce jour-là où 
leur chemin a croisé celui de Jésus. Quelqu’un a 
été pour eux comme un index pointé vers celui qu’il 
faut écouter et suivre désormais. 
Comme autrefois le prêtre Eli 
pour le petit Samuel. Et ici, au 
seuil de l’évangile, Jean pour 
André et son ami, et puis 
André lui-même pour Simon-
P i e r r e . C e t é m o i n d ’ u n 
moment ensuite s’éclipse 
laissant la place à la rencontre 
unique, intime et chaleureuse 
que nul ne peut vivre à la 
place d’un autre. Comme ce 
regard d’amour que le Christ 
pose sur Pierre…  
 Ce qui est sûr c’est que 
cette rencontre sera pour eux 
décisive, puisqu’elle infléchira 
le cours de leur vie : rien ne 
se ra p lus comme avan t 
désormais. Ils seront disciples 
au quotidien, sur tous les 
chemins, dans les villes et les 
villages, auditeurs passionnés 
du Christ et spectateurs 
fervents de ses gestes pour 
consoler, relever, pardonner et  
guérir. Un jour ils pourront le 
raconter à d’autres, en être 
témoins, mais pour l’heure, ils 
s’en mettent plein les yeux et 
plein le cœur et ils apprennent 

à suivre les pas du maître et à accorder leur cœur 
au sien. L’aventure des disciples n’est pas 
différente aujourd’hui ! Et notre foi commence ainsi, 
par une rencontre ineffable et mystérieuse au 
secret d’un cœur. C’est le lot de chacun d’entre 
nous : nous ne serions pas chrétiens sans cet 
attachement amical au Christ et ce désir de 
demeurer avec lui pour nous nourrir de lui et vivre 
de sa vie.  
 Souvent quelqu’un nous a aidés dans cette 
découverte : un ami, un prêtre, un catéchiste, un 
professeur, dans une rencontre fortuite et brève ou 
au contraire dans une relation profonde et de 
longue durée… Et toi que dis-tu ? Qui a été Jean-
Baptiste ou André pour toi ? Qui t’a amené au 
Seigneur ? Personne n’est chrétien de naissance. 
Même baptisés au plus jeune âge, tous, nous 
avons un jour ou l’autre fait le choix personnel du 
Christ. C’est que « on n’est pas croyant par 
procuration » !  
 Et toi que dis-tu ? Où et quand ta foi 
s’est-elle éveillée ? Quel événement, quelle 
parole, quelles lecture ou réflexion furent pour 
toi éléments déclencheurs ?  
 Et puis il en est autour de nous – et ils sont 
de plus en plus nombreux – qui découvrent le 
Christ et la foi au cours de leur vie. On les appelle 
"catéchumènes" ceux-là qui, enfants, jeunes, 
adultes désirent intensément vivre en disciples du 
Seigneur, se mettent en route avec lui aux chemins 
de la vie chrétienne et, dès lors, demandent le 
baptême qui ponctuera cette route. Ils sont de tous 
les âges mais leur point commun c’est cette 
rencontre amicale avec le Seigneur qui résonne 
dans leur cœur. Voilà pourquoi le temps de leur 

catéchuménat peut être long 
puisqu’il s’agit d’affermir leur foi 
toute neuve et de l’inscrire dans 
ce l l e de l ’Ég l i se . Car, s i 
p e r s o n n e l l e q u ’ e l l e s o i t , 
l ’expér ience chrét ienne se 
partage en communauté de 
croyants, comme ce fut le cas 
pour André, P ier re et les 
autres…    E u x 
aussi en tout cas, nouveaux 
venus à la foi, ont besoin de 
f r è r e s q u i t é m o i g n e n t , 
encouragent et acceptent de 
faire avec eux un bout de 
chemin.  

Puissions-nous tous rester en 
éveil le cœur et les yeux ouverts 
pour repérer ces frères et soeurs 
en humanité appelés à devenir 
frères et soeurs dans le Christ ! 
Puissions-nous être pour eux 
comme Eli pour Samuel, comme 
Jean pour André comme André 
pour Pierre… Frères et soeurs 
aînés dans la foi.      
                                              
Olivier, Audrey, Janine 
http://www.upvisebassemeuse.be/



Célébrations Dominicales dans  
le Doyenné de Basse-Meuse
(Messes, ADAL et autres propositions)

Samedi 20 janvier
17h00 - Blégny
17h15 - Wérihet
17h30 - Pontisse - Herstal
18h00 - Devant-le-Pont
18h00 - Roclenge
18h00 - Aubin-Neufchateau 

Dimanche 21 janvier

 9h30 -  Heure-Le-Romain
 9h30 -  Bombaye
 9h30 -  Warsage
 9h30 -  Wandre
10h00 - Mortier
11h00 - Hermée
11h00 - Dalhem
11h00 - Visé
11h00 - Lanaye (Adap)
11h00 - Eben 
11h00 - Saint Lambert Herstal 
———————

10h00 - La Préalle Herstal messe 
SYRIAQUE ORTHODOXE.
11h00 - La Licourt Herstal messe en latin 
FRATERNITÉ SAINT PIERRE.

 

        PRIERE DE TAIZE
Semaine de prière 

pour l’unité des chrétiens

Les temps de prière avec les chants de la 
communauté de Taizé sont l’occasion de 
prendre un temps de pause, de se laisser porter 
par la prière simple , les chants méditatifs, la 
lecture de la Parole de Dieu pour puiser à la 
source.
 
La communauté de Taizé rassemble une centaine de 
frères, catholiques et de diverses origines 
protestantes, issus de près de trente nations. De par 
son existence même, elle est une «  parabole de 
communauté  »  : un signe concret de réconciliation 
entre chrétiens divisés et entre peuples séparés.

 
Venez nous rejoindre pour partager un temps 

de prière avec notamment nos frères 
protestants et arméniens

Le mardi 23 janvier à 20 h 
à la collégiale à Visé

 
Répétition des chants à partir de 19 h 50 pour 

entrer doucement dans la prière
 

Christ Ressuscité, rallume en nous la 
passion de l’unité de celles et ceux qui 
t’aiment. Ta prière nous pousse à tout 
mettre en œuvre pour rendre ton amour 
crédible dans le monde d’aujourd’hui.
Donne-nous l’audace de sauter les murailles 
des séparations pour qu’elle se réalise.
Alors, le mystère de communion, ton Corps, 
qui est l’Église deviendra lieu d’accueil pour 
tous.

 
 



DIMANCHE DE LA PAROLE : 
SE LAISSER DÉRANGER … 
ET LIBÉRER ! 
PUBLIÉ LE VENDREDI 19 JANVIER 2024 https://www.evechedeliege.be/
news/ ‘

Pour le Dimanche de la Parole, institué par le 
pape François en 2019, Sabine et Marie, 
engagées dans le service biblique diocésain, 
nous partagent leur expérience quotidienne 
de relecture des évangiles.

  

Illustration : Jésus appelle les premiers disciples, 
Raphaël Sanzio, 1515-1516, Victoria and Albert 
Museum, Londres 

Par un motu proprio publié le 30 septembre 2019, 
le pape François instituait le Dimanche de la Parole 
de Dieu, célébré depuis chaque année le 3e 
dimanche du Temps Ordinaire. Ce texte intitulé 
“Aperuit Illis” souligne toute la richesse et le 
caractère vivant du texte sacré. Il encourage les 
croyants à une plus grande familiarité à son égard, 
afin de «vivre en profondeur notre relation avec 
Dieu et avec nos frères».  

La Parole de Dieu rassemble et doit être rendue 
accessible à tout le peuple de Dieu, écrivait 
également François. «La Bible ne peut pas être 
seulement le patrimoine de quelques-uns et encore 
moins une collection de livres pour quelques 
privilégiés». 

Exercice pratique  

Dès lors, plongeons dans l’évangile de ce 
Dimanche de la Parole  (Marc 1,14-20), avec 
Sabine et Marie, du service biblique diocésain. 
Elles nous proposent toujours, avant de lire un 
texte biblique, d’invoquer l’Esprit Saint et de 
recueillir un mot ou une expression qui résonne en 
nous. 

Dans l’extrait d’évangile de ce dimanche 21 janvier, 
nous pouvons lire : « Aussitôt laissant leurs filets, 
ils le suivirent ». “Le mot ‘aussitôt’ dit qu’ils ont fait 
le choix de suivre Jésus sans se poser mille 
questions, commente Sabine. Aussi, ils acceptent 
de changer de vie sans savoir vers où ce chemin 
va les mener”.   

Le texte se poursuit : “Après l’arrestation de Jean le 
Baptiste, Jésus partit pour la Galilée proclamer 
l’Évangile de Dieu”. “Jean est arrêté. C’est une 
épreuve, voire un échec. L’histoire pourrait s’arrêter 
là. Jésus y perçoit un signe à se mettre en route 
pour partager le témoignage qui est le sien” 
développe à son tour Marie.  

Revenir à l’essentiel  

Après cette première lecture, une seconde 
s’avèrera nécessaire pour laisser monter en 
chacun sa réponse à la parole que Dieu nous 
adresse. 

 
Sabine et Marie du service biblique diocésain – DR 

Pour Sabine, c’est un merci qui émerge. “Merci 
Seigneur de m’avoir appelée à te suivre. J’ai le 
désir d’oser davantage me laisser déstabiliser dans 
mes certitudes pour écouter vraiment. “ De son 
côté, Marie exprime une envie: “Jésus, je veux te 
suivre, en particulier dans les situations de mon 
quotidien qui m’affectent et me rebutent. Ta parole 
me dérange et me libère, m’appelle et m’incite à 
me lever en femme témoin de ta vie”.  

Cette manière d’écouter la Parole de Dieu 
correspond à un rituel que pratiquent 
quotidiennement Marie et Sabine. Une manière 
pour elles de revenir à l’essentiel, à Celui qui les  a 
appelées à partir de sa parole. Qui parfois nous 
dérange, nous bouscule, nous fait quitter notre 
zone de confort. Pour avancer et grandir avec les 
autres.  

Sophie DELHALLE 

https://www.aelf.org/bible/Mc/1
https://sites.google.com/evechedeliege.be/bible


———————————————————— 


